

Bloqueos dejan 1,8 millones de empleos rurales en riesgo y pérdidas cercanas a los \$ 3,6 billones en el agro



El arroz fue uno de los productos agrícolas afectados durante los bloqueos. Foto: Julián Andrés Serrato Carmona en Unsplash

Por: Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, 9 de junio de 2021

El Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural presentó un informe sobre las enormes pérdidas y afectaciones que se ocasionaron a la ruralidad por cuenta de los bloqueos de carreteras en el mes de mayo, y que puso en peligro 1,8 millones de empleos directos e indirectos en el sector agropecuario, en riesgo la estabilidad económica de 1,4 millones de familias campesinas, con pérdidas billonarias para el agro colombiano.

De acuerdo con el informe del Minagricultura, las pérdidas en el sector agropecuario ascendieron a cerca de \$ 3,6 billones como consecuencia de los bloqueos realizados en las vías. Este panorama resultó alarmante, teniendo en cuenta que esta cifra es muy superior a las pérdidas registradas en todo el tiempo que llevaba la emergencia por COVID-19, a esa fecha.

En lo que corresponde al tema de abastecimiento, en mayo se puso en riesgo la seguridad alimentaria del

país. Según explicó el funcionario, al impedirles a los campesinos que llegaran con sus productos a las 29 centrales mayoristas del país, se presentó la menor cantidad de alimentos que ingresaron a estos centros de abasto en los últimos 3 años, con 447.478 toneladas. Ni siquiera en el 2020 se registró esta disminución, a pesar de los aislamientos preventivos por la pandemia.

Uno de los temas que más afecta los costos de los productores agrícolas y pecuarios tiene que ver con el valor de los agroinsumos; en tal sentido, el jefe de la cartera agropecuaria indicó que en ese mes se presentaron grandes dificultades. En el caso del maíz, trigo, torta de soya y granos en general, se tenían represadas en el puerto de Buenaventura aproximadamente 378.375 toneladas, lo cual incidió en un aumento del precio de los alimentos balanceados en un 10 %.

Según el Ministerio hubo grandes afectaciones en muchos productos, estos son algunos de ellos:

- **Arroz:** se impidió movilizar, a esa fecha, aproximadamente 464.000 toneladas de arroz paddy seco, generando escasez en el centro del país.
- **Café:** tuvo dificultades para llegar al Puerto de Buenaventura. Se estima que durante el mes de mayo se dejaron de exportar alrededor de 700.000 sacos que equivalen a más de 190 millones de dólares.
- **Caña de azúcar:** por los bloqueos se puso en riesgo 286.962 empleos. Más de 115.00 toneladas de azúcar, 14 millones de litros de alcohol y 27 millones de kilovatios de energía eléctrica que se dejaron de producir por las amenazas recibidas a este sector.
- **Cacao:** al tener represadas aproximadamente 1.200 toneladas de cacao, en ese momento, en el departamento de Arauca se estimaba que se perdían en promedio 9.000 millones de pesos.